

## Burundi : inégalités dans les services de la planification familiale

@rib News, 14/11/2012 â€“ Source XinhuaLe nombre de Burundais qui utilisent les services de la planification familiale diffère selon le milieu de résidence, le niveau d'éducation, l'âge et la religion, à en croire Dr Yolande Magonyagi, chargée des programmes de santé de la reproduction au bureau du FNUAP Burundi. Selon elle, les services de la planification sont utilisés par 27,6% de la population burundaise vivant en milieu urbain contre 13% en milieu rural. Suivant le niveau d'éducation, 41,7% des femmes qui ont un niveau universitaires utilisent ces services alors que pour celles qui ont un niveau secondaire et un niveau primaire, on en compte respectivement 34% et 32% pendant que seules 13% de femmes sans niveau de formation utilisent ces services. Au niveau de l'âge, 13% des jeunes dont 1,3% chez les jeunes ayant l'âge compris entre 15 et 19 ans et 11,7% chez celles ayant l'âge compris entre 20 et 24 ans utilisent les méthodes contraceptives modernes malgré le niveau élevé de connaissances de ces méthodes qui s'élève à 97,4% chez les adolescentes et 99% chez les jeunes. La chargée des programmes de santé de la reproduction au FNUAP a indiqué que 70% de la population burundaise connaissent ces méthodes contraceptives sans les pratiquer. Par rapport à la religion, 24,3% des musulmanes utilisent les services de la planification familiale contre 15,5% parmi les catholiques, 14,4% chez les catholiques et seulement 11,2% chez les anglicanes. Parmi les obstacles à l'utilisation des services de la planification, il y a le poids de la culture particulièrement la religion au moment où 30% des formations sanitaires sont gérées par des confessions religieuses qui sont opposées à l'utilisation des méthodes contraceptives ; la persistance des rumeurs et croyances à l'encontre de la planification familiale et des méthodes contraceptives modernes ; l'insuffisance de communication sur la planification familiale au sein du couple et la faible implication et/ou l'opposition des hommes en matière de planification familiale. Pour améliorer l'accessibilité et l'utilisation des services de la planification familiale, il faudrait un budget de 80 millions de dollars. Toutes ces données ont été publiées à l'occasion de la présentation jeudi de l'état de la population mondiale 2012.